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本报记者 陈栋

通讯员 郑洁 江文辉

陈远笛 徐伟杰 赵静

“温岭今年第四季度的降雨量，

较常年同期偏少8成。”温岭市防汛

防旱事务中心的工作人员对钱江晚

报记者这么说。昨天是温岭市启动

抗旱Ⅱ级应急响应的第八天。在江

南的冬季，这种情况实属罕见。

整个台州都在喊“渴”，温岭是

最严重的。这个台州南部的县级

市，秋冬以来似乎被“雨神”遗忘，其

他县区还偶有细雨“润喉”，温岭却

不见丁点雨星。

最近有播报，寒潮要来了，温岭

人的心情很复杂，既怕它不来，又怕

它乱来，因为寒潮可能会送一波雨

雪过来，但同时也对全市的输水管

道带来巨大考验。

近日，钱江晚报记者走进温岭。

温岭遭遇罕见冬旱温岭遭遇罕见冬旱，，四大饮用水库快见底四大饮用水库快见底

渔业重镇用冰难保证渔业重镇用冰难保证，，部分城区隔日供水部分城区隔日供水

为省水
一家人上厕所都要约一起

本报讯 12 月 25 日，浙报数字

文化集团股份有限公司与杭州安恒

信息技术股份有限公司在杭州宣布

达成战略合作，未来双方将在智慧

城市、数据中心建设、数据流通交

易、数字体育、媒体融合技术、产业

投资六大领域展开合作，抢抓机遇，

凝聚数字经济发展合力，赋能数字

经济发展。

此外，双方还将充分利用双方

产业资源和行业优势，共同探索以

投资或并购方式挖掘新兴细分领域

的优质企业，提高公司整体市场竞

争力、实现外延发展的同时，推动产

业生态协同与发展。

本报记者

六大领域共创双赢
赋能数字经济发展

浙数文化与安恒信息
签订战略合作协议

本报讯 党建如何引领基层治

理？12 月 24 日，由浙江省党建研

究会、浙江日报报业集团主办，中

共绍兴市委组织部、中共越城区

委、浙江共产党员杂志社承办的第

四届浙江省基层党建论坛在绍兴

市越城区举行。围绕“共建共治共

享——奋力打造城市基层党建‘重

要窗口’”的主题，来自全国党建研

究会、中央党校、浙江省委党校等

的领导、专家和基层党建工作者一

道，共同探讨城市基层党建发展方

向。

论坛期间，与会人员还分组前

往越城区党建“契约化”共建示范

区、书圣故里社区、柯桥区谢家坞

村、越西社区等地，实地感受越城总

结好、运用好、发展好党建“契约化”

共建实现基层党建与基层治理深度

融合的典型成果。

浙江共产党员杂志社记者 王枫林

奋力打造
城市基层党建“重要窗口”

省基层党建论坛
在绍兴举行

市民苦笑：
停水后洁癖都治好了

温岭箬横镇的江先生最近感到很疲惫，不仅是因为年底工作过于繁忙，也

是因为“抢水”。

江先生家人多，夫妻俩和两个孩子，祖辈也住在一起。以前，虽然人多，也

没感觉到什么不便的地方，但自从开始停水后，大家庭的矛盾就开始显现。

“家里的盆盆罐罐都蓄满了水，但还是不够用。”江先生感慨地告诉钱报记

者：老妈要洗菜淘米做饭，大宝吵着要喝水，小宝的尿布要水洗，老婆又喊好久

没洗头了头太痒⋯⋯

江先生从没想过，日常生活用水的问题竟让他左右为难。“以前虽也会偶

尔停水，但像现在这样长期缺水，实在没经验啊！”他说。

在江先生家，记者看到，家里能存水的容器都拿出来了，就连新买的垃圾

桶都被赋予新功能——装水。

江先生表示，自从用水紧缺后，全家人都养成了节约用水的好习惯。就连

上洗手间，也是几个人约到一起，轮流上完，再一次冲掉。“缺水之下，家庭成员

的生活顾忌、讲究还有洁癖全都治好了！”他自嘲地说。

“我们家还算好的，边上有个邻居更辛苦，一个人带个娃，有时候出去送娃

上培训班的工夫，回来可能就错过了供水。来不及储水，就一天没水用。”江先

生说。

箬横镇工作人员介绍，目前在水压不稳区域的小区、村（社区）增设了公共

水龙头，方便群众接水，解决日常所需。

水价涨了近四倍
渔业冰价噌噌上涨

温岭石塘镇是渔业重镇，拥有渔业船只1439艘，辖区内有31家制冰厂保

障渔区生产、冷冻需求。

温岭市遭遇秋冬连旱，降雨量严重偏少，导致水库（山塘）蓄水严重不足。

石塘镇又位于温岭市联网供水的末端，供水更易受水压变化影响。

“渔民要生产作业，没有冰保鲜不行啊。”温岭东海制冰厂的负责人祥建一

脸忧愁。

之前，从自来水厂采购水用于制冰，每吨收费 6.5 元。现在自来水供应不

上，要去外面采购，每吨水要30元，制冰的成本明显上涨。

“原先 100 元/吨的冰，现在要 120-130 元/吨，上涨了 30%。有时候接鲜

船去充冰，还不一定有货，会耽误大事。”浙岭渔20091船老大表示。

渔船保鲜，冰不可或缺。据了解，现在渔船充冰需求相对于夏天来说有所

减少。然而，因为缺水，目前船只只能采用不饱和式充冰，制冰厂会要求每位

船老大互相体谅，好让更多的船只能够补充到冰块。

抗旱Ⅱ级应急响应
或要持续到春节前

据了解，今年整年温岭的降雨量都明显偏少，尤其是出了汛期以后，温岭

就失去“甘霖”的宠爱。

根据当地的权威数据，今年 1 至 11 月，温岭全市平均降雨量为 1020.3 毫

米，比历史同期偏少 34.6%。10 至 11 月，温岭全市降雨量较历史同期异常偏

少 93.2%。截至 12 月 23 日 8 时，温岭市四大主要饮用水库平均蓄水率不足

25%。

自今年10月9日启动抗旱Ⅳ级应急响应开始，温岭当地的旱情一直得不

到有效缓解，应急响应也一路升级。12 月 18 日，农水部门发布干旱橙色预

警，12月20日，温岭市防指启动抗旱Ⅱ级应急响应。

据温岭市防汛防旱事务中心分析，如果水库得不到有效增蓄，Ⅱ级应急响

应至少实行到春节前，以保障春节期间全市正常供水。春节后视降雨和水库

蓄水情况，应急供水等抗旱措施需作进一步调整。

就今年温岭遭遇的罕见冬旱，

钱报记者采访了温岭市气象局副局

长徐伟。徐副局长介绍，导致今年

温岭“一渴到底”的原因有三。

一是今年梅雨带偏北，导致梅汛

期温岭乃至整个台州的降水略偏少。

第二个原因，今年副热带高压

偏强，位置偏西偏南，当台风靠近时，

受强大副高“挤压”，更容易西行，往

华南方向登陆。所以，虽然今年影响

我国的台风数量不少，但是影响温岭

的台风只有一个“黑格比”，导致台风

降水较往年明显偏少。

“还有一个原因，今年七八月份

温岭较少受南方暖湿气流影响，相

对湿度比较低，空气干燥，水汽含量

少，所以即便气温高，对流条件好，

也是无雨可降。”

实际上，自入秋以来，温岭已多

次实施人工增雨、增雪，到目前已经

多达 7 次，但气象条件实在不好，效

果都不太理想。

为啥这个冬天
温岭“渴”成这样
为啥这个冬天
温岭“渴”成这样

温岭当地公园的荷花塘已接近干涸


